

るもの其思ひしより其事業の遂に易なりし
を見するは即ち可なり敵を輕視するよりも
之を見るふと重きに失するは少くも更に可な
りとす曾て英國新聞紙の如く露國に警告する
所ありたるに對し三週日前ノーヴォウレ
ヨアは論じて曰く「彼等は幽靈を以て我等を
威さんとを欲す」と然れども日本の幽靈の如
き不本意にして且つ實體あるは曾て露國の行
進に立ち現れたるみとあらざるべし我等は漫
るに有名なるチエールの首を想起すチエール
は曾て千八百七十年に入る前人の普魯西軍
隊の實力につき告ぐるものあるに對して曰く
「可なりく、蓋し幻影を見て愕くに過ぎざる
のみ其數字にして果して眞なるに於ては佛國
の命運や又絶望ならざるべからず」と
幽靈と云ひ幻影と云ふ併せ其相対たるや而も
諸國の爲めに謀りて其醒め来る苦痛の佛國の
如く甚しからざらんふとを望まさるべからず
(此項完結)

明治三十七年四月十九日時事

○タイムスの日露戦争批評(十四)

タイムスの軍事授業家が其二月二十七日の
紙上に論じたる所在の如し

日本海軍の牽制運動

旅順口に於ける日本の行動は之を以て壯烈な
事件の他の方面に於て進行中なるを表明す
るものなりと爲さるべからず即ち海軍の任
務は露國艦隊をして専ら自家の防禦にのみ忙
ならしめんとするものなるべし旅順口の港日
を閉塞せんとする頗る大膽なる計畫の二十三
日夜に於て行はれたるは疑ふべからざる事實
にし港口の通航爲めに妨碍されたるも全く閉
塞ざるに至らざりしものなりと見るは即ち
公平なる斷定なるに似たり東郷提督の率ゐる
日本艦隊は明に旅順口に對して嚴密の監視を
加へ居れるものにしてプラック將軍は二十四
日の夜再び之に攻撃の行はれたるみとを報せ
り但し敵の行動に就ては別に詳述する所あ
るなし此等の計畫は日本が欲望したりし如く
に纏しや充分に成功せざりしとするも敵の注
意を牽制して之を何處までも防禦の位置に束
縛し置くに於て優に海軍の任務を達し得たり
テ一曾て云へるとあり曰く「我等一たび防

御の位置に立たしめらるれば權勢即ち終る」と浦鹽斯德よりの報にして信すべしとせば上
村中將は今北方に於て露國海岸線の沖にわり
此報果して確報なるに於ては之が結果露國海
軍の牽制を受くるみと益々甚だしく即ち陸上
に於て重大なる作戦の將に初められんとする
時期既に切迫せるを知るに足るべし旅順口に
於ける露國艦隊の敵の目に觸るもみとなく
して海上に出づるを得日本連邦の將に其兵
を揚陸せんとする間際に至り之が集合地に達
するを得るにあらざるよりは日本の計畫に對
して露國の干涉を加へ得べき機会は甚だ少な
きに似たり何となればノーヴィツクの修造既
に完了したるが如くなりと雖も露國艦隊の主
力九日夜の状態に比して聊かたりとも改善し
得たりとの報は唯聖彼得堡に於けるタイムス
通信員より之を聞くのみなるを以てなり

陸兵衝着の地點

第一回の打撃は果して何れに於て下るべきや
其は依然として秘密なり然れども北韓に於け
る兩軍隊の斥候は安州と平壤との中間に於て
相接觸せり戰爭舞臺の此部分は第一回激戦の
し之に次で同港に發せられんとし其後更に北

シテ海に供せられるとする状況頗る備れりと左は
云へ現在に於ては唯一簡師團の兵仁川に上陸せ
るに堪へたる適當の地點にあらず特に内地山
岳重疊して產物乏しく交通不便なる等後期の
戰鬪に於て浦鹽斯德攻撃の爲め一時の根據地
に之を使用する外甚だしく要用なる地點なり
とするみると能はず然れども哈爾濱より浦鹽斯
徳及び旅順に達する鐵道線路を破壊せしめん
が爲め日本の之に其僕人軍の一部隊を上陸せ

場合に於て適當の行動ならんが此方面に於ける上陸は今日の氣候に於て韓國の到底期せざる所なるを以て其不意に出づるの便利は充分之が侵入軍に於て存すべからり

我等は固より日本人の心中を其底に至るまで観察し得たりと自信するもと能はず又斯く

斯くの事情の下にありて日本人は必ガ斯くの如き事を爲すべし又爲さるべしと断ずる能

はざるふと勿論なりと雖も眼前の事變より判

じて倘ほ我等は鴨綠江に於ける形勢を決着す

るの日本に取りて此際に於ける軍事上第一の利益たるを疑はず

日本軍隊は未だ曾て歐洲の敵兵に接觸したる

みどなし日本人は篤人として如何に基勝利を

疑はずするも之が軍議を左右する慎重なる

政治家は初戦成功的の士氣に及ばず結果恐るべ

きものあるを必ず見るに認らざるべし

摩天嶺の險

鴨綠江に於ける韓國の軍隊は諸國軍隊の他の部隊と相割かるもふと頗る遠く其對岸には之に打撃を加ふるに堪へたる水陸兩棲の軍隊金

部屯在して又之を加へんとするの準備を爲せり先づ攻勢を取りて大成功を獲るの機會は頗

る重大にして決して之を略視する能はず此機

は實に神よりの賜なりとす鴨綠江の後方に

日本軍隊は未だ曾て歐洲の敵兵に接觸したる

みどなし日本人は篤人として如何に基勝利を

疑はずするも之が軍議を左右する慎重なる

政治家は初戦成功的の士氣に及ばず結果恐るべ

きものあるを必ず見るに認らざるべし

戰爭批評

(十五)

タイムスの日露

タイムスの軍事授業家が其三月一日發行の紙上に於て論じたる所在の如し

戰局移らす

其注意を傾倒して東洋演劇の序幕に對したる世界の見物人は幕間の長きにつきて聊か倦怠

を感するに至れり旅順口に於ける海軍艦隊の音色は最早や人の心を懶くもと能はず愛で

たる名の平壌に起りたる小立煙の如きは些ば

かり其目を樂ましめたるに過ぎず二幕目の幕

は果して何の時に至りて開かるべきや露國艦

隊は今少し長引くべしとして豫め之に稍や長

き時日を充て置きたるも第一に略ば明白な

るが如し日本人は多數の英國人の如くに海戦の経験を有せざるを以てか日本の

の勝負に對して少なからざる憂慮を擱けたり

は北陸軍の計策に於て專ら慣習の態度を執り御海權の問題尚ほ未定に屬する間は唯僅に小部隊の兵を以て旅順に其危険を取てせんふと

は摩天嶺の要害なり之が地理は寸尺の微に至るまで日本人の通曉せる所なり日本にして既に優勢なる兵力を以て海陸兩面より鴨綠江に於ける露國出水を把握して之を破壊するを期しければ以て徒にとの機会を失するは即ち天惠の運命を棄却するものなり

斯くの如き要害の陣地に向つて正面より之を攻撃するは遂に危險の禍たるに至るべし此場合に至れば韓國より進軍せる日本軍の枝隊は

其本隊の牛莊又は遼東灣西岸の其他の地點に上陸するに至るまで之が陣地に接近して以て

摩天嶺は遂に之を支ふるみと能はざるに至るべからず

日本兵遼東灣頭より奉天へ向けて進軍し來らば

れば必ず其潜伏する所とならん牛莊は何の時に至りて解水するに至るべきや其期日は正

確に之を豫知する能はざるなり然れども日本

は今や其機を絞らするみと能はず鴨綠江岸の

形勢にして一たび決着せば強大なる日本軍隊

の此地點に來着すべきみと最早時期して待つべきなり牛莊に於ける領事團は其地勢上必然

が爲め何の貢と弄せんと欲するか其辨論は要

時は今日よりも多く早さを得ざるべし主力軍隊中その一部分は海軍勝利の程度明白なるに至り其目的地を變更して南路仁川に向はしめるらるゝ事となりたれども尚ほ若干の部隊

の惡路を歩して行進し其進軍の困難なるを感じれるもの有せざるべからざるなり

本年の各は例に比して寒氣の聯が襲ひものあ

る間に西南の暴風あり前週末に至りて又新に

吹き初めたり凡て此等の事情は皆軍事的行

動をして遲延せしむるに至りたるものなるべ

く戰爭終盤中軍隊の揚陸を行はんとする部分

には此目的に適合したる港湾存ざるを以て少

なくも一部の艦艇は之を外洋に面する海岸に

吹き初めたり凡て此等の事情は皆軍事的行

動をして遲延せしむるに至りたるものなるべ

く軍事終盤中軍隊の揚陸を行はんとする部分

には此目的に適合したる港湾存ざるを以て少

なくも一部の艦艇は之を外洋に面する海岸に

吹き初めたり凡て此等の事情は皆軍事的行